
4 octobre 2014:

Bureau d’audiences publiques sur l’environnement (BAPE)
Commission d’enquête sur la filière uranifère québécoise
Attn. : Louise Bourdage
Édifice Lomer-Gouin
575, rue Saint-Amable, bureau 2.10
Québec (Québec) G1R 6A6
Courriel : uranium@bape.gouv.gc.ca

Objet Appui à la filière uranifère québécoise

Madame et messieurs les cpmmissaires,

J’appuie la filière uranifère québécoise parce que je suis un actionnaire de Strateco Inc. Ces
actions sont achetées et mise dans mon CELI afin de m’aider à passer mes vieux jours. Par

contre il est extrêmement malsain pour notre démocratie, notre économie et la confiance des

investisseurs qu’une compagnie minière obtienne tous les permis nécessaires à l’exploration et
la mise en valeur de gisement et que lorsque vient le moment d’exploiter ces ressources un
BAPE soit levé. J’ai confiance en l’expertise et le professionnalisme des donneurs de permis
ainsi qu’à l’étude menée conjointement par l’UL, l’UQÀM et Ivex. Le signal de la mise en
veilleuse de ce projet est aussi un appel à la méfiance des investisseurs. En sera-t-il ainsi pour
d’autres projets? Si l’on veux être maître chez nous, nous nous devons de développer nos
propres ressources avec nos entrepreneurs qui mettent aux services de notre économie leurs
savoirs, expertises et énergies. Si l’on veut être maître chez nous, ces entrepreneurs doivent
pouvoir financer leur projets par l’achat d’actions publiques par des gens d’ici pour que tous
aient le sentiment de participer à la mise ne valeur du territoire du Québec.

La mise en veilleuse du projet Matoush est non fondée. Mettre ce projet au rancart c’est dire
non aux emplois liés à l’exploration, aux emplois liés à l’exploitation, aux emplois liés aux
transports, aux emplois liés à la transformation, aux emplois liés à la distribution et aux emplois
liés à la mise en place de centrales nucléaires. L’exploitation de la mine Matoush sera donc
bénéfique pour l’économie du Québec et se fera dans un encadrement strictement légiféré pour
protéger l’environnement et la santé des travailleurs et des habitants de la région.

Pour terminer, je tiens aussi à souligner l’impact négatif des campagnes de peurs menées sur
bien des projets par des opposants qui s’opposent à tout, effets négatifs qui se répercutent sur

les inscriptions en géologie de nos facultés. Étant ingénieur forestier j’ai vu les effets
dévastateurs du film L’erreur boréal de R. Desjardins sur les inscriptions à la faculté des sciences
du bois de l’UL. Aujourd’hui trouver un jeune ingénieur forestier gradué en sciences du bois est
extrêmement difficile.

Gordon Duplain Ing F, M.Sc. Gestion de projet, M.Sc sciences du bois
Actionaire de Strateco Inc
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